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————潼南区政协深入推进委员联系界别群众工作记略潼南区政协深入推进委员联系界别群众工作记略

在建中的东升大桥在建中的东升大桥 张世金张世金 摄摄

人心是最大的政治，共识是奋进的动力。在潼南，“一个委员”影响“一众人群”的乘数效应正在加速扩大。
这得益于潼南区政协深耕委员联系界别群众工作，打通了委员联系服务界别群众的“最后一公里”。

“党的二十大提出了完善委员联系界别群众制度机制的工作要求，为新时代政协工作指明了前进方向。”潼南区政协主席
张彬说，区政协深入贯彻落实习近平总书记关于做好委员联系界别群众工作的重要论述，优化制度机制，强化阵地建设，推动
履职下沉，把委员工作室、界别委员小组、镇街委员小组建成委员联系界别群众的重要阵地，用委员之“为”彰显政协之“力”，切
实让群众感到“政协就在身边、委员离自己很近”。

一场界别协商引发的好评

“没想到，我们把想法说给委员后，很快就变成了现
实”“感谢委员们的帮忙，你们太好了”……7 月 12 日，当潼
南区政协农工党界别委员小组前往米心镇开展“渝事好商
量·潼你来商量”协商履职成果“回头看”活动时，再次看到
委员们熟悉的面孔，当地群众纷纷上前打招呼，向委员们
表达真挚的谢意。

群众口中所说的“想法变成了现实”，是 S540 米心至新
华段道路沿线基础设施完善一事。

据了解，S540 米心至新华段道路建设是该区实施的一
项重大民生工程。该路段起于米心镇新华村与四川遂宁
界附近，途经该镇龙王村、夏家社区、竹台村、禅鹤村，全长
5.56 公里，于 2019 年 12 月开工建设，今年 3 月全面通车，成
为米心镇对外联系、对内畅通的一条重要道路。

来自区交通运输委的兰举是潼南区政协农工党界别小
组的委员，他全程参与了该路段的建设。“老百姓对这条公
路的建设很支持。在建设过程中，沿线群众向我反映了主
路与支路连接不畅、沿侧排水不畅、路旁堡坎不牢固等问
题，还有群众希望将沿线房屋的院坝一起硬化。”兰举说，
在今年初召开的农工党界别小组会上，他将这一情况进行
了反映，很快被区政协作为界别协商的一个议题，由“渝事
好商量·潼你来商量”协商进行推进。

5 月初，农工党界别委员小组前往米心镇现场调研，走
访公路沿线群众，并邀请区交通运输委、米心镇政府等相
关单位负责人和群众代表一道，围绕完善 S540 米心至新华
段道路建成后沿线基础设施，开展“渝事好商量·潼你来商
量”专题协商活动。经充分协商，达成了由区交通运输委
争取资金改善道路沿线基础设施的协商意见。

“委员们敢说、会说，每句话都从群众的角度出发，切
实维护着老百姓的利益。”回忆起委员们在协商会上的建
言场景，夏家社区党支部书记徐滔深有感触地说。

同样深有感触的，还有米心镇党委副书记、镇长黎静。
“协商会后，区政协经常向我们问询进展情况，并帮忙协调
解决具体困难。”黎静说，在区政协的有力助推和区交通运
输委的积极推进下，沿线基础设施完善工程很快动工，目
前已修复竹台村、禅鹤村、夏家社区、苦竹村支路搭接 45
处，总长度约 750 米；修建竹台村、禅鹤村、夏家社区堡坎 12
处；安装竹台村、禅鹤村、夏家社区涵管 15 处；修复竹台村、
禅鹤村、夏家社区晒坝 8处。

夏家社区年过八旬的赵功能老人的家就在公路旁。他
家的房子高出公路几米，由于以前与公路没有便捷的连接
道，老人出行很不方便。“现在好了，子女再不担心我出门
不安全了，小车也可以直接开上来。”看着政府为自己院子
修建的搭接路，赵功能老人乐呵呵地说。

在禅鹤村公路旁开小店的唐治国也是受益者。他门前
的院子，就是政府免费硬化的。“过去晴天一身灰，雨天一
身泥。村里的老人到我这里买东西，我都要赶忙上去搀扶
着，生怕他们跌倒了。”唐治国说。

一场界别协商，给群众带来实实在在的幸福感、获得
感。“这次协商让我深刻地认识到，深入群众收集民意、反
映呼声，就能交出高质量的‘委员作业’。”看着老百姓欣喜
的笑脸，兰举动情地说。

敲开“家门”打开界别群众“心门”

梓潼街道委员工作室是潼南区政协建设较早的一个委
员工作室。身兼梓潼街道宣传、统战委员和委员工作室组
长的李祯芬，每天处于忙碌状态。

“身在基层，更要干好政协工作，在人民群众面前树立
好委员形象。”作为潼南区政协一名连任多年的“老委员”，
她深谙履职之道。最近，她和委员们正积极推动解决社区
居民反映的一件“烦心事”。

“路面破损严重，凹凸不平，尚有部分未硬化”“部分居
民在破损路面种菜，浇洒粪水，臭气熏人，严重影响城市环
境卫生和市容市貌”“机动车乱停乱放，飞线充电，随意占

用消防通道，严重影响居民生命财产安全”……去年底，在
一场“聆听新期待、携手大发展”的格格议事会上，接龙桥
社区群众反映的时光华厦、楚丰与万霸小区内及接壤处存
在的系列问题，让李祯芬放在了心上。

问题的症结是什么？李祯芬立即组织委员工作室委员
调研，发现该片土地的归属权存在着争议。

怎样解决这个问题？经过和社区干部商议，委员们决
定组织 3 个小区的居民一道探讨问题解决之策。然而，由
于各小区都维护各自利益，一时无法谈妥。

怎么办？“意见最大的是楚丰小区，做好这个小区居民
的工作，事情就能迎刃而解。”经再次商议，委员们决定和
社区干部一道，挨家挨户上门做工作。

“楚丰小区共 300 多户业主。委员们和社区干部一道
动之以情、晓之以理，最终每户业主都爽快地在同意书上
签了字。”接龙桥社区书记陈显琼说。

群众工作做通了，整治工作何时启动，这成为了委员们
牵挂的又一件事。

“区政府已将该处纳入老旧小区改造项目，前不久启动
了招投标程序。”9 月 4 日，李祯芬得知一个好消息，当天下
午，区政府分管领导将组织相关部门召开会议，专题研究
该处的整治工作。

“委员联系界别群众，是责任，也是担当。”李祯芬意味
深长地说，“敲开”了界别群众“家门”，就能“打开”界别群
众的“心门”。

用心用情服务青创人才

在双江镇金龙社区，充满田园风情的野炊火锅、半山书
屋、归心柴窑、共享农场吸引着市民纷至沓来。投资该项
目的业主陈丽年龄虽不大，话语却十分干练，“我在这里做
得风生水起，除了有党委政府的大力支持，还有一群走心
的‘委员朋友’倾力帮助。”

陈丽的“委员朋友”，便是双江镇委员工作室的委员们。
近年来，随着先后被纳入“红色美丽村庄”建设试点、

“巴蜀美丽庭院示范片”建设，双江镇吸引了许多青创人才
来到这里，扎根“小山村”。协助党委政府服务好这些青创
人才，让他们安心乐意地在这里逐梦乡村，成为了双江镇
委员工作室服务群众的一项常态工作。

“在项目建设之初，委员们就积极给我们建言支招，提
出了很多有用的‘金点子’，为我们布局业态提供了有益参
考。项目建成后，委员们又积极帮着营销推广，为我们带
来了很多新流量。”陈丽高兴地说，“在委员们的‘吆喝’下，
我们从最初的只想单纯地‘盘院子玩’，到现在成为集体经
济公司的成员，能带动当地更多老百姓增收致富，更有成
就感了。”

委员小组的委员们如今也成为了这里的常客。
让陈丽记忆深刻的是，3 月 19 日，委员工作室聚焦完善

镇域内乡村旅游周边基础设施，在半山书屋开展的一场
“渝事好商量·潼你来商量”协商会。“那次协商会，我作为
业态负责人与相关部门负责人面对面交流，让我感到政协
协商平台很管用。”陈丽说。

来自清华大学的山东籍青创人才张升平也是委员们走
心服务的对象。

“此前，他曾通过定制农业，引导长寿农民发展农村电
商，把当地的柚子、血橙由论斤卖变成论株卖，仅此一项便
带动农户增收 20%以上。”双江镇宣传、统战委员，委员工作
室组长何媛说，作为人才引进到双江镇后，张升平就成为
了双江万亩花椒主导产业的“护航员”，老百姓都亲切地称
他为“张技术”。

张升平深入研究花椒从种植、加工到市场的全链条，牵
头建立了花椒产业标准化考核体系，从保叶、病虫害防治、
建产业便道、成本核算等所有环节，均由专家打分量化，每
个月通报各村社区得分、排名，引导村干部关心关注产业
发展。

在委员们的心里，这样的人才必须用心用情爱护，才能
让其真正留下来。

而在张升平的心里，委员们无微不至的关心则让他感

受到了“家”的暖意。“我大学所学的专业其实是工商管理，
跟农业毫不搭边。与双江镇的花椒结缘，完全出于自己的
喜爱。”张升平说，“委员小组多次为我争取机会，推荐我外
出参加相关部门组织的学习培训，有力提高了我在农业方
面的知识储备和实用技能。”

“7 月 2 日，市政协领导来到双江镇委员工作室，详细了
解人员组成、活动开展等情况，对委员工作室突出与红色
美丽村庄建设深度结合、积极助力农文旅发展表示肯定。”
何媛自豪地说，双江镇委员工作室将一如既往地服务好青
创人才，把委员联系界别群众工作落到实处，促进青创人
才为双江发展注入强劲动力。

让界别工作更具辨识度

在潼南，委员联系界别群众的故事还有很多——
4 月 16 日，科技界别委员小组走进民丰化工、弘喜汽

车、川渝毗邻地区人力资源服务产业园等地开展调研，与
企业负责人面对面交流，助力企业提升创新能力；

5 月 14 日，卧佛镇委员小组利用“渝事好商量·潼你来
商量”协商平台，推动解决文曲社区生基湾堰塘、马龙村牛
家槽河沟黑臭水体污染治理问题；

5 月 27 日，区政协工商联界别委员小组协调区发展改
革委、卫生健康委、环保局等部门，解决了 14 家民营医院无
法按期与区医疗废物集中处置中心运营方签订服务合同
的难题；

……
值得一提的是，7 月 5 日，潼南区政协印发了《完善委员

联系界别群众制度机制实施方案》。
“实施方案提出了健全协商活动联系机制、健全视察考

察调研联系机制、健全谈心交流联系机制等八大机制。还
提出了不少创新举措，如有针对性地邀请界别群众代表参
与区政协组织开展的各类视察考察调研活动；鼓励和支持
界别围绕区政协重点工作自选议题开展调研考察活动；把
委员开展界别履职、联系界别群众情况纳入委员履职档
案，作为委员履职考评内容等。”张彬表示，该方案的实施，
将进一步推动委员走向基层一线、走进界别群众，让潼南
政协界别工作更具辨识度。

至 2027 年，邀请参加各类视察考察调研活动的界别群
众代表占比不低于 20%，委员小组开展服务群众活动每年
不少于 30 场次，共建成委员工作室不少于 20 个，组织开展

“渝事好商量·潼你来商量”协商议事活动每年不少于 15 场
次；至 2029 年，每年开展界别协商活动不少于 20 场次，组织
召开界别群众代表座谈会、反映社情民意信息座谈会等会
议活动每年不少于 15 次，各专委会开展联系界别活动每年
不少于 5 次，开展川渝毗邻地区政协联合协商活动每年不
少于 3 次……一串串具体的数字，表明潼南区政协在落实
实施方案上，已经有了清晰明确的思考和路径。

（李佩娟/文 除署名外，由潼南区政协供图）

农工党界别委员小组前往米心镇开展“渝事好商量·
潼你来商量”协商履职成果“回头看”活动。

科技界别委员小组走进民丰化工助力提升企业创新
能力。

梓潼委员小组协调相关部门召开楚丰小区人居环境
整治协商会。

双江委员小组开展完善金龙社区基础设施协商会。

米心委员小组助力农村黑臭水体治理攻坚。

桂林委员小组开展正北街污水管网改造协商会。
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